



安芸の宮島「厳島神社の大鳥居」

慶應義塾大学 広島通信三田会報

みやじま

第65号

2023年12月

慶應義塾大学 広島通信三田会

はじめのご挨拶

令和5年4月より前迫田会長より、バトンタッチを受けました瀬戸田 誠です。会員の皆様、どうぞ宜しくお願い致します！

コロナ禍も第5類に移行し、世の中の経済活動も三田会活動も、3年ぶりにようやく平常に戻りつつあります。が、しかし、インフルエンザという脅威が蔓延して来ています！引き続き注意が必要です。『出合い満開』の三田会活動を地域一体となって盛り上げましょう！

目次

・表紙	
・はじめのご挨拶	P.1
・目次	P.1
[広島通信三田会・2023年度活動報告]	
・ [4/22] 2023年度 総会・食事会	P.2
・ [5/27] 全国通信三田会春期幹事会(ハイブリッド)	P.3
・ [8/4] 広島慶應倶楽部総会	
・ [10/14] 全国通信三田会秋期幹事会(ハイブリッド)	P.4
[全国三田会]	
・ 第26回 中四国合同通信三田会のご案内	
[近況報告: 2023 広島と自分の変貌についての考察!!]	
・ 原爆被爆体験講話活動を人生最後の仕事に	迫田 勲 P.5-6
・ コロナ禍明けからの三田会活動	瀬戸田 誠 P.6
・ 石は万年、紙は千年、電子データは十年	小林 節子 P.7
・ 「カーネーション」全国発売達成に感謝	檜原 宏明 P.8
・ 2023 広島と自分の変貌についての考察	加藤 美奈 P.9-10
・ 近況報告・プチメール版・編集後記	裏表紙

・ [4/22] 2023 年度 総会・食宴会

小林 西迫 小田 加藤 (檜原_奥)



河村尚 迫田 瀬戸田 檜原

- ・ 日時：令和5年4月22日(土) 11:30~13:30
- ・ 会場：加賀屋広島店 電話(082)-212-0066
広島市中区基町6-27 そごう広島本店10階レストランフロア

総会：議題

- ・ 令和4年度、活動概況報告、会計報告、監査報告
- ・ 令和5年度、活動計画案
- ・ 役員改選

※総会資料は個別郵送済※

その他、

檜原宏明君の作詞・作曲による、自身の歌手デビュー発表

【令和5(2023)年度 広島通信三田会 役員改選】

- 会 長 瀬戸田 誠 (平成元年経済学部卒) [兼 全国通信三田会副会長・地域連絡部長]
- 副 会 長 小田 真理 (平成8年文学部卒) [兼 会計担当・広島地区渉外担当]
- 副 会 長 小林 節子 (平成17年経済学部卒) [兼 会報編集広報担当・全国役員広報部幹事]
- 副 会 長 檜原 宏明 (平成28年文学部卒) [兼 東部三田会担当・渉外担当幹事]
- 幹 事 益田 由紀子 (令和2年法学部卒) [兼 慶友会担当幹事]
- 幹 事 脇 雄吾 (平成27年経済学部卒) [兼 慶友会担当幹事]
- 顧 問 新田 政丸 (昭和33年経済学部卒)
- 顧 問 迫田 勲 (昭和43年法学部卒) . . . 全国顧問に推薦
- 顧 問 大門 清 (昭和44年法学部卒)
- 会計監査 河村 保 (昭和52年経済学部卒)

広島通信三田会、2023 年度総会資料

日時 2023年4月22日(土) 11:30~13:30
場所 加賀屋広島店 電話(082)-212-0066
広島市中区基町6-27 そごう広島本店10階レストランフロア
第1部 総会 11:30 (出席者9名、委任状10名、詳細下記)

議題
(1) 2022年度概況活動報告(下記)、会計報告、監査報告(別紙)
(2) 2023年度活動計画案(下記)
(3) 役員改選
(4) その他、報告事項

第2部
檜原宏明君の作詞、作曲、歌手デビュー発表会、食宴会

総会出席者

出席者 (9名)	欠席者(委任状) 10名	未回答(2名)
迫田勲、瀬戸田誠、河村尚、小田真理、脇雄吾、西迫五月、小林節子、檜原宏明、加藤美奈	坂田潤博、川本典子、木田建夫、大門清、新田政丸、河村保、益田由紀子、徳毛あさ子、神前晶子、藤原隆光	小野田孝一、森都子

食宴会出席者(9名)
迫田勲、瀬戸田誠、河村尚、小田真理、小林節子、西迫五月、檜原宏明(夫妻)、加藤美奈

1. 2022年度活動報告
4月17日(日)総会、新卒者(加藤美紀君)祝賀会 出席者(8名) 委任状(12名)
8月 会議等オンラインについてアンケート実施、会員22名、回答者14名(63.6%)
11月7日(月)広島通信三田会秋季幹事会、懇談会に出席(10名、慶友会2名を含む)
会報みやじま 63号(9月)、64号(3月)
広島通信三田会 ホームページ更新 <https://hiro-tu-mitakai.net>

2. 2023年度活動計画(案)
4月22日(土)総会、食宴会、檜原宏明君の作詞、作曲、歌手発表会
5月27日(土)全国通信三田会春季幹事会(ハイブリッド) 三田
10月14日(土)全国通信三田会秋季幹事会(ハイブリッド) 三田
10月15日(日)連合三田会大会 日吉
会報みやじま発行-7月、11月、3月
その他、広島通信三田会総会、懇談会等関連行事に参加
広島慶友会との交流会

2022年度会計報告書

貸借対照表
2023年3月31日

借方		貸方	
勘定科目	金額	勘定科目	金額
現金	85,122	預り金	0
預金	59,085	当期剰余金	144,207
仮払金	0		
合計	144,207	合計	144,207

収支決算書
自2022年4月1日
至2023年3月31日

借方		貸方	
勘定科目	金額	勘定科目	金額
勘定外費	10,305	繰越収入	164,460
会報発行費	21,662	会費	42,000
旅費交通費	20,000		
事務費	10,286		
予備費	0		
当期剰余金	144,207		
合計	206,460	合計	206,460

2022年度会計監査報告書

2022年度会計について2023年3月31日付の帳簿残高および証拠書類と照合の結果相違ないことを確認しました。

2023年4月9日
会計監査 河村保

・ [5/27] 全国通信三田会春期幹事会 (ハイブリッド) 三田にて

- ・ 日 時 : 2023年5月27日(土曜日) 13時00分開始
- ・ 場 所 : 慶應義塾大学三田キャンパス 南校舎4階 445教室
※ZOOM会議併催 (ホスト: 情報システム部 中澤部長)

瀬戸田会長、現地(三田)にて出席。迫田顧問、ZOOMにて出席。

・ [8/4] 広島慶應倶楽部総会

- ・ 日 時 : 2023年8月4日(金曜日) 18時00分開始
- ・ 場 所 : リーガロイヤルホテル広島

広島慶應倶楽部の総会は、広島に関係する慶應義塾の卒業生(塾員)のみならず、現役塾生とその保護者・配偶者も出席可能となっている。昨年の懇親会は、着席でコース料理だったが、今年はそれ以前同様に、立食形式だった。

普段田舎暮らしの私は、この集いを楽しみにしている。通信卒なので、同期生に知り合いはいないが、今年初めて卒業同期生と出会った。実年齢は違えど、正直にとっても嬉しいひと時だった。塾員を配偶者とする知人の中には、「以前は参加していたけど、年々、慶應に無関係な人が増えてきて行かなくなった」と言った人もいた。人それぞれ。どちらかと言えば、私自身もミーハーである。全国区・ローカル問わず、テレビでしか見たことのない方々が目の前にいると、少なからず気持ちが高揚する。歳を取ったことだし、来年はもっと図々しくお声掛けさせていただこう。

さて、恒例のくじ引きについて、瀬戸田会長に”コツ”を伝授してもらってから、毎回何か当たっている。某ご夫妻は、Carpグッズを連取している。羨ましい。



(小林)

・ [10/14] 全国通信三田会秋期幹事会 (ハイブリッド) 三田にて

- ・ 日 時 : 2023年10月14日(土曜日) 13時00分開始
- ・ 場 所 : 慶應義塾大学三田キャンパス

瀬戸田会長・迫田顧問ともに現地(三田)に出席。

14日の幹事会、15日の連合三田会に参加しました。幹事会は現地:三田(リアル)と ZOOM で開催、40人程出席したでしょうか、懇親会も30人程参加、盛り上がりました。新記念館は勇壮、圧巻です。式典は慶応の伝統と格式を感じました。 (迫田)



(全国幹事会の様子)



(懇親会の様子)



(10月15日 連合三田会大会)

(←↓写真提供:瀬戸田)



(菅沼 前会長から 麻生 新会長に)

[全国三田会]

第26回 中四国合同通信三田会のご案内

次回の【第26回中四国合同通信三田会】開催予定が決まりましたので、ご案内いたします。詳細については、来春の連絡になると思いますので予定に入れておいてください!

(連絡事項) 令和6年中四国合同通信三田会開催日について

令和6年6月15日(土曜日) 13時より中四国合同通信三田会

6月16日~17日(日曜日~月曜日) 萩~角島~一の俣温泉泊まり (ホテル舟乗船)

とりあえず以上の日程で調整しております。取り急ぎご連絡のみ

全国通信三田会 瀬戸田 誠

原爆被爆体験講話活動を人生最後の仕事に

迫田 勲 (昭和 43 (1968) 年法学部卒)

2022 年 4 月、私は放射線を含んだ雨 (黒い雨) による手帳交付の認定基準が変わり原爆被爆者と認定された。7 歳の時、黒い雨に遭ってから 78 年後である。「悪法も法」であった。

あの時代に生まれ、それを体験したのは私の運命、原子爆弾のすさまじい威力、非人道性、そして平和の有難さを、原子爆弾を体験していない、知らない若い人に伝える責任があるのではないか、それは体験した私の使命だと思っていた。これを後押ししたのは以下に述べる同級生の最後の言葉であった。

太平洋戦争が激しくなった 1945 年 4 月、国民学校 1 年の時、市内の幟町国民学校から Y 君が、私が通う学校に縁故疎開してきた。彼の両親は、市内流川で料理屋をしており、そのまま市内に残り、彼だけ叔母さん一家と来たのである。

8 月 6 日の原爆投下後、両親を探すため、彼 (7 歳) は叔母さんと一緒に市内に入り、煙がくすぶる瓦礫の中を歩きまわり、やっと辿りついた先で、店の中で白骨化していた両親を発見した、と従妹から聞いた。この時、市内には放射線物質が残り、その放射能を浴び、入市被爆したのである。

白血病 (血縁癌) になった彼は、勤務していたバス会社を 60 歳前退職、入退院をくり返し、2019 年 1 月、施設 (グループホーム) で誰にも看取られることなく 1 人で亡くなった。79 歳であった。私はこの 3 カ月前に見舞った。コーヒーを出してくれ、しばらく沈黙が続いたのち、彼は「原爆のことは思い出すのも辛い」と言った。すると関を切ったように、炎天下の瓦礫の中を探しまわったこと、白骨化していた両親を発見した時のショック、入退院を繰り返す、長い間病魔に苦しみ、死におびえ、一人暮らしの孤独など、苦悩に満ちた胸の内を明かしてくれた。高校まで一緒、知り合って 78 年、彼から始めて原爆のこと聞いたことであった。何故、あの時、私に長い間の内の苦しい胸の内を明かしてくれたのか、これは私に原爆の恐ろしさ、非人道性を世に伝えてくれ、という死を意識した彼の最後のメッセージではなかったかと、思いを強くし、私が人生最後の仕事として、この活動を行おうとした大きな動機となった。



そして今年 2023 年 3 月、被爆体験を語る「被爆体験証言者」に広島市長から認定され、4 月から広島市の講話日程スケジュールに基づき、広島を訪れる修学旅行生等に、Y 君のことを混ぜながら私が体験した原爆の恐ろしさ、非人道性、そして平和の有難さなどの講話活動を開始することになった。活動を開始から 10 月までの 7 か月間に 37 回 (現在は、月 6 ~ 8 回) 行っている。

修学旅行で訪れる全国各地の小、中、高校生や一般の団体等、約 1,900 人に講話した。また、直接学校（2校）に出向き講話した。



この中には慶応湘南藤沢中等部の生徒 100 人もいた。また、塾大学院政策・メディア修士課程院生から修士論文テーマに「高齢化している証言者問題について」のインタビューを受け、慶應との繋がりがあった。

今、ロシア、ウクライナの戦争、米中の対立等、世界は平和と逆の方向に走っている。

明日に生き、未来を担う子どもたちへ、私は、人類の幸福や命まで奪う最大の敵「戦争と原子爆弾の恐ろしさ、そして平和の有難さ」を伝える、この活動を人生最後の仕事としている。



コロナ禍明けからの三田会活動

瀬戸田 誠（平成元(1989)年経済学部卒）

コロナ禍明けより、俄然忙しく三田会活動が再開しました！ 春の全国幹事会、九州合同通信三田会熊本大会、広島慶應倶楽部総会、中四国合同通信三田会高知大会、秋の全国幹事会、連合三田会大会開催と、行事が目白押しに！ 全て3年ぶりのリアル開催で、【忙 中閑有り】の心境です。この間に、各地で新しい芽生えもあり、前途は楽しい三田会になりつつあると思います。

令和6年より、新一万円札肖像が【渋澤栄一】に【福澤諭吉】からバトンタッチされます。しかし、慶應義塾はしぶとく、新千円札肖像で初代医学部部長の【北里柴三郎】が登場します。

石は万年、紙は千年、電子データは十年

小林 節子 (平成 17 (2005) 年経済学部卒)

今(2023)年、某国営放送で放映された、フランス製作のドラマ「アストリットとラファエル」(吹替)の中で、このセリフがあり、少し気になった。例えば「石碑」。2018年の西日本豪雨の後、矢野の石碑には、それ以前の災害の出来事が記されていたとのこと。そして「家系図・古文書」。相続した先代の旧家等から見つかる、代々受け継がれてきたであろう文書の類。そうなると、「フロッピー・ディスク」。ごく最近まで 3.5 インチ盤は公的に使用されていたと聞く。が、時とともにいずれも、直に解読ができない。時代に応じた専門家や変換媒体が都度必要であり、今後は維持・管理に膨大な費用がかかることだろう。

今夏「2023年度 広島慶應倶楽部総会・講演会」で、伊藤公平 塾長は『慶應義塾の現状』について講演された。その中で「鬼籍に入られた OB の遺族・関係者から、多くの寄贈も受ける。全てではないが、歴史的価値のあるものや二度と手にすることのできないものもある。精査し分別しているが、年々、それらを保存・管理する場所や経費が問題になりつつある。」(小林の概要訳)、「ふるさと納税をされるなら、港区も選択肢に…」といった内容があった。

コロナ禍を経て、今年 5 月以降、少しずつ世の中の動きが変化しつつあるのは実感している。10 月からは「インボイス制度」も始まり、当面は対応を苦慮することもあるだろう。今まで通りは通用しない、あるいは違法となる恐れもある。しかし、環境が伴わず、経費が捻出できない、それらを使いこなせない、委託する、出費がかさむ… 嗚呼、負のスパイラル…

さて、こちらの会報「みやじま」について、2018 年頃から私は編集などを手伝っており、あくまでも趣味の一つとして、ホームページを作り、忘備録用書庫(アーカイブ)として利用している。ここ数年、迫田前会長の指示(!?)もあり、やりたい放題の編集・印刷をさせてもらっていたが、そろそろ考えねばならない状況になった。

パソコンや携帯電話(タブレット含む)の利用者は、都度の会報 PDF のアドレス(URL)か QR コードをメールで連絡する、というのはいかがだろうか? 閲覧だけでも可能、ダウンロードしプリントアウトも可能。会費から郵送に掛かる費用と時間の節約になる。

しかし、問い合わせもあった。「携帯の画面で会報を読むのはキツイ」「パソコンや携帯を所持していない」「総会等への参加は難しいが、会費を納めているので、紙媒体の会報は欲しい」等。現時点(2023年12月)で、年会費は現状維持だが、会報に関しては、物価上昇につき更なる工夫が必須となっている。

いっそのこと、国宝級の会報を作り、国家予算で管理してもらおう、というのはどうだろうか? 有名な『ロゼッタストーン』のような石板の会報…。

…年 2 回程度、会員や関係各所に、石板の会報が届くことが無いよう、心より願っている。

「カーネーション」全国発売達成に感謝

檜原 宏明 (平成 28 (2016) 年文学部卒)

2023年の6月7日に「檜原一二三」名義で(株)インターナショナルミュージック(本社横浜)より全国発売した「カーネーション」は、予約の段階で120枚、11月27日現在では220枚をこちらの福山支社から販売することができました。三田会でも多くの塾員にお買い上げ頂き、本当にありがとうございます。本社からどれだけの枚数が出ているかは知りませんが、時々、カバーなどをYouTubeに上げてくださる方がいるので、ぼちぼちなのかなあとは思っています。

同曲の発売に関連して、「経済レポート」にも三度(発売予告、発売報告、発売後の普及)に渡り記事を掲載していただき、反響を得ました。これも、経済レポートの社長が塾員である西原洋さんであるからこそであり、塾縁のありがたさを感じています。発売後の反響としては、全国でスコアアタックのマニア(カラオケで点数を出すことを趣味にしている人)などから注目されて、「カーネーション」は7月にはJOYSOUNDの全国採点グランプリで、7人の100点獲得者が出ました。

私自身も「カーネーション」のCDを持ってお店に歌いに行っています。CDが売れるとやはり嬉しいです。カラオケのあるお店ならどこでも歌えます。今のところ、「カーネーション」と「一度きりの恋」が入っています。基本、客として飲みながら歌うことが多いですが、時々呼ばれて歌手の仕事として歌ったりすることもあります。そう言えば、福山の納涼三田会でも「カーネーション」を歌いました。こちらはもちろん無償ですが、良い経験になりました。

あとは相変わらず、塾講師、家庭教師をしています。オンラインでの授業では、zoomを使用しますので、今は少数ではありますが、全国の生徒を見てます。色々な仕事がオフィスや実店舗から、ネットやスマホに移行する流れの中、私の働き方もこれからどうしたものかと考えているところです。



購入は↑からどうぞ



2023 広島と自分の変貌についての考察

加藤 美奈 (令和 3 (2021) 年文学部卒)

コロナ禍の様々な制限が解除され、広島の街にも観光客の姿が戻ってきました。笑顔で名所の前で写真撮影する人々や、大きなスーツケースを持って電車に乗り込む人々の姿が至るところで見られるようになりました。

これは私たちが長い間待ち望んでいた瞬間だと言えるでしょう。私もそのうちの一人で、制限が解除されると同時に、再び旅行の魅力に取り憑かれ、様々な場所を訪れるようになりました。長い間続いた自粛生活が終わり、自由に行動できるようになった喜びは、多くの人が感じたことでしょう。

制限を受けずに自由に行動ができ、様々な地域の文化や風景に触れることができる喜びは、言葉では表しきれないほどでした。実際にその場所に足を運び、その場の雰囲気や空気を五感で感じることは、映像や文字では得られない感覚を得ることができます。旅行で訪れた様々な場所での新しい発見や出会いは、日常生活では得難い新たな視点を与えてくれます。訪れた先々で景色や文化の素晴らしさに触れ、心に残る思い出が増えたことは、自粛期間を経た今では、より一層素晴らしいものに感じます。

修学旅行生達が学びの場として広島を訪れることも、大変意義があることだと思います。単なる観光だけではなく、実際にその場所を訪れ、その光景を目にして、歴史や文化を学ぶことは貴重な経験になることでしょう。



自粛期間中は閑散としていた平和公園も、今では沢山の修学旅行生達が戻ってきています。原爆の子の像の前で係の方の説明に耳を傾け、原爆ドームの姿を目に焼き付けようとしている姿が見られます。平和記念資料館の前では、色々な地域、国から訪れている人々によって、毎日のように長蛇の列ができています。

広島の街に戻ってきた外国人の姿は、再び日本の国境が開かれ、国際的なコミュニティに復帰していると感じさせます。路面電車の中で、運転手さんが外国人観光客から運賃についての質問に対して、英語で説明しているのを目にすると、広島も国際社会の一員なのだと実感します。

外国人や修学旅行生等の観光客が戻ってくることで、広島は再び平和都市として、国際的な舞台に立っています。広島を訪れる人々に、広島の風土や歴史を理解してもらうとともに、私たちが訪れる人々の地域や国の文化、風習を理解し、国際社会の一員として連携を更に強化していくことが求められます。



急激に観光客が増加したことにより、各地でオーバーツーリズムが問題となっていますが、訪れる側、受け入れる側お互いが尊重し合い、多様性を受け入れることで、自由に世界中を行き来できるようになった今この瞬間を、皆で楽しむことができるのではないのでしょうか。

【- 速報 -】原爆資料館の混雑緩和へ 広島市が入館チケットのオンライン購入システム導入

12/8(金) 18:22 配信 広島テレビ放送

原爆資料館の混雑を緩和するため、広島市は2024年3月以降、チケットをオンラインでも買えるようにします。

原爆資料館は新型コロナの制限緩和やG7サミットの影響などで入館者が増え、現在も時間帯によっては入館待ちの行列ができる状態が続いています。これを受け、市は2024年3月以降の入館チケットをオンラインで購入できるシステムを導入すると、8日の市議会本会議で明らかにしました。

オンライン予約は英語など15の言語に対応し、2024年2月中旬からの受付開始を目指します。また、開館時間を午前と午後1時間ずつ延長するほか、観光客が増える8月には平和公園内にある「追悼平和祈念館」に被爆資料を分散して展示することも検討しています。

[近況報告・プチメール版]



先日は昼間、我が家の近くの柿の木に熊の出没形跡があり、区役所の方が来たり、空砲を打ったりと大騒動しました。10 時頃外出、14 時頃帰宅、この間に出没したようです。

10 時に家を出た時は柿の木が折れていなかったのが、帰ってきた時は折れており多数のカラスが空を舞い、鳴いていました。このことから昼間に熊が出たと推定しました。この道は日常よく通る生活道です。(迫田)



:先月のある朝の風景: (東広島市八本松町にて)
トマト(夏)・モミジ(秋)・降雪(冬) …春は撮影者の脳内!?

小林様
メールありがとうございます。
秋晴れのいい天気が続いていますが
いかがお過ごしでしょうか。
会報「みやじま」の編集ご苦労様です。
感謝です。
わき拜

小田様
いつもお世話になっております。
声、全快されましたか？ 次は取材を兼ねて、ぜひとも
東京へご一緒しましょう!! 楽しみにしています。
By 小林

[編集後記]

皆様、今回も投稿はじめ近況報告やお悩み相談など、多方面に渡りご協力を有難うございました。

コロナ禍が明け、広島ではG7が開催され、暑い暑い夏は11月初旬まで続き、前日比マイナス10度の急激な気温の変化、そして気付けば年末。。ここにきて、インフルエンザが猛威を振るっています。

どうぞお身体をご自愛ください。まだ油断大敵です。それから、次回66号は3月下旬に発行予定です。原稿〆切は2月末を予定しています(3/5(火) 必着)。あらためてご連絡いたします。

どうぞよろしく申し上げます。

(小林)

慶應義塾大学 広島通信三田会報 みやじま 第65号

発行 広島通信三田会 会長 瀬戸田 誠

編集 広島通信三田会 幹事(広報担当) 小林 節子

〒739-0145 東広島市八本松町宗吉 171-1

E-mail hfd03521@nifty.com

発行 2023年12月30日

会のHP <https://hiro-tu-mitakai.net>

